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SECRETARIO 

Presupuesto de la Sagarpa debe incentivar la productividad del sector 
agroalimentario.- El presupuesto que se destine a la SAGARPA para el ejercicio 
2018 debe dar continuidad al crecimiento que se ha registrado en las ramas 
productivas del sector agroalimentario como la pesca y acuacultura y seguir 
incentivando la productividad. Así lo aseguró el titular de la SAGARPA, Baltazar 
Hinojosa Ochoa, durante un recorrido que realizó por instalaciones de Conapesca, 
donde sostuvo una reunión con el equipo directivo del organismo que encabeza 
Mario Aguilar Sánchez y representantes del sector pesquero. El secretario de 
Agricultura se comprometió a realizar “un ejercicio profundo de lo que debe ser el 
presupuesto de la Conapesca y pelear desde que se presente la iniciativa del 
Ejecutivo, para darle rentabilidad” a través de lo que se está generando y lo que se 
le ha aportado a este rubro de la producción. Posteriormente, en el municipio de 
Culiacán, el titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa, acompañado del 
gobernador de la entidad, Quirino Ordaz Coppel, sostuvo una reunión con 
productores agropecuarios del estado de Sinaloa, donde escuchó sus demandas. 
Por otra parte, el titular de la Secretaría de Agricultura, Baltazar Hinojosa 
Ochoa, dio a conocer que en breve se dará a conocer la instrumentación de la 
actualización del ingreso objetivo en 10 productos tanto de granos como de 
oleaginosas, lo que será de gran beneficio para todos los productores agrícolas de 
Sinaloa.- Talla Política / Hoja de Ruta Digital / Algo que Informar / Imagen Agropecuaria / 

Noroeste / Quadratín  
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Ley forestal limita a profepa. -La Ley de Desarrollo Forestal recién promulgada 
señala que la Semarnat ya no será quien autorice los cambios por uso de suelo de 
las zonas con vegetación que estén dentro de asentamientos urbanos por lo que la 
Profepa ya no vigilará esas áreas, la responsabilidad recaerá en los municipios. La 
Ley que fue promulgada por el presidente Enrique Peña Nieto el 5 de junio pasado, 
en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, refiere en la fracción 71 del artículo 
7 que no se considerará terreno forestal "el que se localice dentro de los límites de 
los centros de población, en términos de la Ley General de Asentamientos 
Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, con excepción de las áreas 
naturales protegidas". Asimismo, se conformará una Comisión Nacional Forestal 
que estará integrada por un Director General quien será designado por el Ejecutivo, 
y de los titulares de Sedena, SHCP, Sedesol, Semarnat, SE, Sectur; además de los 
secretarios de SAGARPA y Sedatu. –Reporte Índigo 20 

 

Sector agrícola, con pendientes. –La liberación de recursos para llevar a cabo 
proyectos ejecutivos, inversión en cultivos para que sean más rentables y 
diversificados , apoyo para los sistemas de riego, así como atención a los adeudos 
con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) fueron algunas de las peticiones que 
agricultores de Chihuahua solicitaron al gobernador del estado. También pidieron 
atención para protección del durazno en la región, del estatus sanitario de los 
campos, la situación de los jornaleros migrantes en los campos y la rehabilitación 
de las carreteras y caminos. Respecto a los adeudos que se tienen con los 
productores, el gobernador Javier Corral dijo que recientemente tuvo una reunión 
con el titular de la SAGARPA en la Ciudad de México, quien se comprometió a 
generar los pagos correspondientes en este mes, particularmente a los productores 
de maíz, frijol y trigo, así como la compensación que se había ofrecido en términos 
del ingreso objetivo. El gobierno de Chihuahua ha vuelto a ofrecer a la SAGARPA 
un fondo de respaldo y garantías para poder atraer recursos que permitan impulsar 
mediante créditos mayores proyectos de alta envergadura. –El Economista 33 

 

Las patadas de ahogado del PRI. -Cuando todos sus críticos se repliegan en torno 
de Andrés Manuel López Obrador a tres semanas de la elección presidencial, la 
clase empresarial y el PRI parecen dar patadas de ahogado ante el fatal, para ellos, 
desenlace político que, Se anuncia, ocurrirá a partir de este primero de julio. El 
gobierno, por su parte, acude a todo lo que ha hecho a favor de los olvidados y 
esperanzado en el voto verde, el rural de los campesinos, acaba de anunciar a 
través de la SAGARPA a cargo del tamaulipeco Baltazar Hinojosa Ochoa la 
actualización del Ingreso Objetivo en materia de granos en respuesta al aumento 
que han tenido los costos de producción. No hay que olvidar que ha sido en la 
SAGARPA, después de la Secretaría de Gobernación, la que mayor número de 
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marchas y manifestaciones se han dado en el país a causa precisamente del bajo 
valor de las cosechas de los campesinos. –Noticias de Chiapas 1 

  

 Se ampara atunera y afecta imagen de México (La Columna de Hierro por 
Angie Archer). -Las embarcaciones contratadas por empresas subsidiarias de 
Grupo Altex-, Servax Bleu y Pesquera Chicliimccas excedieron la cuota de captura 
bianual de atún aleta azul, recomendada por la Comisión Interamericana del Atún 
Tropical (CIAT) para la temporada 2017-2018 en 483 toneladas y se ampararon 
para no liberar el excedente de atún. Esta violación a la cuota fue informada por la 
CONAPESCA de Mario Aguilar, además de confirmar a través del director general 
de Ordenamiento Pesquero, César Estrada Neri, que la firma Pesquera 
Chichimecas, de los México coreanos Hak Song Lee y finyol Cho, y operada por 
Grupo Altex de Roberto Servitje fue la que rebasó la cuota en contravención del 
Acuerdo por el que se establece la cuota de captura para el aprovechamiento de 
esta especie para el 2018, el cual fue publicado por la SAGARPA de Baltazar 
Hinojosa, en el Diario Oficial de la Federación el pasado 6 de marzo. –El Sol de 

México 24 

 

Gente detrás del dinero por Mauricio Flores.- Vaya, si el próximo gobierno busca 
incrementar la producción nacional de granos, frutas y hortalizas, la política pública 
que para ello apliquen SAGARPA y Semarnat, actualmente a cargo de Baltazar 
Hinojosa y Rafael Pacchiano, respectivamente, pasa necesariamente por resol 
verla crisis de abejas. Y no es una ocurrencia de último momento: Ramírez Marín 
empezó hace 14 años, siendo diputado, con acciones para hacer visible el 
problema, de exponer el daño que ello implica para los apicultores del sureste y del 
enorme riesgo de que se extingan las diversas especies (en México hay 1,800 
variedades) de abejas que producen 57 mil toneladas anuales de miel y polinizan la 
totalidad de las superficies de cultivo.- La Razón, 18 

 

MONITOREO 

Difundido el 7 de junio 2018 
  

SECRETARIO 

  
Se registraron 7 impactos del Boletín 158.- “Presupuesto de la SAGARPA debe 
incentivar la productividad del sector agroalimentario”. 
   
Portales: 7 
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 Boletín 158.- “Presupuesto de la SAGARPA debe incentivar la productividad 
del sector agroalimentario”. El presupuesto que se destine a la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) para el 
ejercicio 2018 debe dar continuidad al crecimiento que se ha registrado en las ramas 
productivas del sector agroalimentario como la pesca y acuacultura y seguir 
incentivando la productividad. 
Así lo aseguró el  titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, durante un 
recorrido que realizó por instalaciones de la Comisión Nacional de Acuacultura y 
Pesca (CONAPESCA), donde sostuvo una reunión con el equipo directivo del 
organismo que encabeza Mario Aguilar Sánchez  y representantes del sector 
pesquero. 
El secretario de Agricultura se comprometió a realizar “un ejercicio profundo de lo 
que debe ser el presupuesto de la CONAPESCA y pelearlo desde que se presente 
la iniciativa del Ejecutivo, para darle rentabilidad” a través de lo que se está 
generando y lo que se le ha aportado a este rubro de la producción. 
Uno de los principales avances en el sector agroalimentario es cambiar los subsidios 
por incentivos productivos, porque éstos últimos están relacionados con 
incrementar la producción, mientras que los primeros son temporales y selectivos, 
acotó. 
https://www.debate.com.mx/mazatlan/titular-sagarpa-conapesca-evaluacion-proyectos-pesca-
mazatlan-20180607-0181.html 
http://www.tallapolitica.com.mx/presupuesto-de-la-sagarpa-debe-incentivar-la-productividad-del-
sector-agroalimentario/ 
https://hojaderutadigital.mx/presupuesto-de-la-sagarpa-debe-incentivar-la-productividad-del-sector-
agroalimentario/ 
http://algoqueinformar.com/presupuesto-sagarpa-dara-continuidad-al-crecimiento-del-sector-baltazar-
hinojosa 
https://www.noroeste.com.mx/publicaciones/view/ofrece-sagarpa-defensa-del-sector-pesquero-
1131399#mr 
http://imagenagropecuaria.com/2018/presupuesto-2019-debe-dar-continuidad-al-crecimiento-
agropecuario-y-pesquero-sagarpa/ 
https://edomex.quadratin.com.mx/incentiva-sagarpa-la-productividad-del-sector-agroalimentario/ 
 
 

SAGARPA 

  
Inician los festejos del Día del Agricultor Armando González 
  
Río Bravo, Tam.- Iniciaron los festejos del Día del Agricultor 2018 en el campo 
experimental Río Bravo, con la presencia de autoridades de 
la Sagarpa, Aserca, Inifap, UARNT y cientos de productores. 
Fue en el auditorio del Inifap en donde se llevó a cabo el protocolo de bienvenida 
que inició con una conferencia sobre la labranza y conservación como alternativa 

https://www.debate.com.mx/mazatlan/titular-sagarpa-conapesca-evaluacion-proyectos-pesca-mazatlan-20180607-0181.html
https://www.debate.com.mx/mazatlan/titular-sagarpa-conapesca-evaluacion-proyectos-pesca-mazatlan-20180607-0181.html
http://www.tallapolitica.com.mx/presupuesto-de-la-sagarpa-debe-incentivar-la-productividad-del-sector-agroalimentario/
http://www.tallapolitica.com.mx/presupuesto-de-la-sagarpa-debe-incentivar-la-productividad-del-sector-agroalimentario/
https://hojaderutadigital.mx/presupuesto-de-la-sagarpa-debe-incentivar-la-productividad-del-sector-agroalimentario/
https://hojaderutadigital.mx/presupuesto-de-la-sagarpa-debe-incentivar-la-productividad-del-sector-agroalimentario/
http://algoqueinformar.com/presupuesto-sagarpa-dara-continuidad-al-crecimiento-del-sector-baltazar-hinojosa
http://algoqueinformar.com/presupuesto-sagarpa-dara-continuidad-al-crecimiento-del-sector-baltazar-hinojosa
https://www.noroeste.com.mx/publicaciones/view/ofrece-sagarpa-defensa-del-sector-pesquero-1131399#mr
https://www.noroeste.com.mx/publicaciones/view/ofrece-sagarpa-defensa-del-sector-pesquero-1131399#mr
http://imagenagropecuaria.com/2018/presupuesto-2019-debe-dar-continuidad-al-crecimiento-agropecuario-y-pesquero-sagarpa/
http://imagenagropecuaria.com/2018/presupuesto-2019-debe-dar-continuidad-al-crecimiento-agropecuario-y-pesquero-sagarpa/
https://edomex.quadratin.com.mx/incentiva-sagarpa-la-productividad-del-sector-agroalimentario/
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para reducir costos de producción y manejar las propiedades del suelo. 
El evento se prolongará durante el día con exposiciones de equipos agrícolas, 
agencias automotrices, desarrollo de cultivos, una comida y recorrido por los cultivos 
de sorgo y maíz. 
https://www.elmanana.com/inician-festejos-del-dia-del-agricultor-armando-gonzalez-dia-del-agricultor-
2018-sagarpa-aserca-inifap-uarnt-productores-celebracion/4434956 
  
Estado de México va por certificación de ganado libre de tuberculosis.- 
Luvianos, Méx., 7 Jun (Notimex).- El gobernador del Estado de México, Alfredo 
del Mazo Maza, señaló que con ganaderos del sur de la entidad trabaja para 
obtener la certificación Senasica-USDA de ganado libre de tuberculosis bovina. 
Señaló que los productores mexiquenses tendrán la oportunidad de llegar a más 
puntos de comercialización e incluso exportar carne. 
“Sabemos que se ha hecho un gran trabajo por mejorar la calidad del ganado aquí 
en la región. Si logramos la certificación tenemos la oportunidad de comercializar 
nuestro producto, de ir a otros mercados, de exportar, de tener mayores ingresos 
por la venta, en fin, la realidad es que beneficia a todos”, afirmó. 
La certificación de ganado libre de tuberculosis bovina forma parte del programa 
Región de Tierra Caliente, donde participan Michoacán, Guerrero y el Estado de 
México, donde la entidad mexiquense cuenta con 14 municipios, y busca que los 
productores puedan comercializar a mejores precios y exportar a Estados Unidos. 
El gobernador mexiquense se reunió con ganaderos de Luvianos, Tejupilco, 
Amatepec y Tlatlaya, quienes expresaron que uno de los objetivos es obtener dicha 
certificación para poder entrar a más mercados, incrementar sus ganancias y 
competir con otros estados de la República. 
Asimismo, solicitaron cursos de inseminación y de trasplante de embriones para 
mejorar la calidad genética del ganado mexiquense; además de mejorar la 
infraestructura de bordos y tanques de almacenamiento de agua, contar con 
vehículos para el traslado de animales, escrituración de sus ranchos y buscar la 
repoblación de ganado F1 con subsidios para la adquisición de vientres y 
sementales. 
El mandatario estatal invitó a los productores a acercarse al Instituto Mexiquense 
de la Vivienda (Imevis), para que conozcan los procesos y trámites que realiza esa 
dependencia en materia de escrituración; así como a los programas de la Secretaría 
de Desarrollo Agropecuario, para el mejoramiento de infraestructura y de sistemas 
de riego para el campo; semillas, el de cultivo intenso para las praderas, entre otros. 
Durante su visita al Rancho “Don Cheque”, el mandatario estatal indicó que las 
organizaciones ganaderas deben consolidarse, ya que esas agrupaciones permiten 
que tengan mayor capacidad de comercialización y producción. 
El Estado de México cuenta con más de cinco mil ganaderos que producen más de 
45 mil toneladas de carne al año. 

https://www.elmanana.com/inician-festejos-del-dia-del-agricultor-armando-gonzalez-dia-del-agricultor-2018-sagarpa-aserca-inifap-uarnt-productores-celebracion/4434956
https://www.elmanana.com/inician-festejos-del-dia-del-agricultor-armando-gonzalez-dia-del-agricultor-2018-sagarpa-aserca-inifap-uarnt-productores-celebracion/4434956
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En esta gira de trabajo por el sur de la entidad, Del Mazo Maza también visitó 
Tlatlaya, donde se reunió con productores de árboles de melina, a quienes refrendó 
el compromiso de la administración estatal de apoyar la vocación productiva del sur 
de la entidad en ese sector. 
"Reiterarles el apoyo del gobierno del estado, aquí con Probosque, con la Secretaría 
del Medio Ambiente para apoyar, pues de entrada, a las hectáreas que ustedes 
están sembrando; apoyar con plantas, apoyar con el respaldo que da Probosque 
para el cuidado y la producción de estas hectáreas de melina que están llevando a 
cabo aquí en esta zona", señaló. 
En el predio Las Fresas, donde se produce esta especie de árbol, el gobernador 
dialogó con los productores, quienes le explicaron las ventajas de la explotación 
maderera de este producto, así como de las necesidades y proceso que lleva. 
El gobernador mexiquense reconoció la labor que realizan los productores al innovar 
con alternativas que generen un mayor desarrollo en sus localidades y destacó que 
para ello cuentan con el apoyo del gobierno del estado para impulsar la producción 
de madera. 
Los productores expusieron algunas de sus necesidades, entre ellas requerimientos 
de más herramientas, transporte para su mercancía y espacios para procesarla, así 
como la difusión de los productos elaborados artesanalmente con la madera de 
melina, con la cual fabrican muebles, artesanías y utensilios, entre otros artículos. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/547193/estado-de-m%C3%A9xico-va-por-certificaci%C3%B3n-de-
ganado-libre-de-tuberculosis 
  
Gestión de Antorcha logra maíz subsidiado en Soteapan 
  
Soteapan, Veracruz.- Campesinos de la comunidad de Amamaloya del municipio 
de Soteapan reciben las primeras bolsas de semilla de maíz subsidiado, gracias a 
la gestión que realizó el Movimiento Antorchista ante la Secretaria de Desarrollo 
Agropecuario, Rural Pesca y alimentación (SAGARPA). 
“El Movimiento Antorchista defendiendo los intereses de los más desprotegidos, en 
este caso los campesinos de la sierra de Soteapan quienes son los que más 
trabajan y quienes menos apoyos reciben, por parte del gobierno” mencionó el 
dirigente regional del Movimiento Antorchista, Jesús Daniel Aburto Andrade. 
Asimismo, dijo que más de 5 mil campesinos de la sierra de Soteapan serán 
beneficiados con semilla de maíz subsidiado, para incrementar sus siembras y que 
puedan generar más recursos para el sustento familiar. 
“El día de hoy hacemos entrega de las primeras mil bolsas de semilla que se logró 
gracias a la lucha organizada de los campesinos y el Movimiento Antorchista, 
posteriormente se estarán realizando la demás entregas en las comunidades del 
municipio”. 
http://www.cronicadechihuahua.com/Gestion-de-Antorcha-logra-maiz,53834.html 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/547193/estado-de-m%C3%A9xico-va-por-certificaci%C3%B3n-de-ganado-libre-de-tuberculosis
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/547193/estado-de-m%C3%A9xico-va-por-certificaci%C3%B3n-de-ganado-libre-de-tuberculosis
http://www.cronicadechihuahua.com/Gestion-de-Antorcha-logra-maiz,53834.html
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El aceite de palma mexicano quiere ser sostenible 
  
México ha encontrado un nuevo oro verde en la palma africana, un cultivo de alta 
rentabilidad que facilitaría revertir las importaciones cada vez mayores de aceite 
comestible. Pero se enfrenta a un reto: evitar una deforestación como la que se ha 
producido en países asiáticos y africanos. La estrategia de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca (Sagarpa) es no tocar áreas 
naturales protegidas y restringir el uso de fertilizantes de amplio espectro. 
José Miguel Hernández, experto del Instituto Nacional de Investigaciones, 
Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap), afirma que México cuenta desde hace 
unos años con variedades propias para el suelo húmedo que garantizan la 
sostenibilidad del territorio. “Aquí lo único que se hace es una reconversión 
productiva, no se está derribando ningún tipo de selva. Generamos condiciones 
óptimas para producir la palma con tecnología y en zonas que no son rentables para 
otras actividades. Se están destinando suelos que antes eran para la ganadería 
extensiva al cultivo de aceite”, explica. 
En Tabasco, la euforia por incursionar en el negocio de la palma de aceite ha 
derivado en que cientos de productores abandonen la ganadería o el cultivo de 
plátano o yuca con la esperanza de obtener mejores rendimientos a partir del quinto 
año, después de haber sembrado sus primeras matas. 
https://elpais.com/elpais/2018/04/25/planeta_futuro/1524656166_054969.html 
  
  

SECTOR AGROPECUARIO 
  
Reportan pérdidas y siniestro casi total en sorgo temporal 
  
Tamaulipas.- Productores de la zona temporalera,  reportaron esta 
tarde,  siniestros casi totales en los límites entre Río Bravo y Reynosa,  donde las 
cosechas de sorgo,  se perdieron y personal de fondos de aseguramiento,  ya 
evalúan los estragos millonarios. 
Armando Campos, gerente de Fondo de Aseguramiento Campo del Norte,  dijo que 
el panorama es desalentador en el Ejido la Azufrosa, La llorona, Plan de Ayala entre 
otros núcleos.  
"Los rendimientos son bajos hasta de 1 mil kilogramos por hectárea , lo crítico es 
que el año pasado los rendimientos se encotraron más bajos ya que la ausencia de 
lluvias sigue prevalecido en la zona por eso es importante el seguro agrícola. 
La sequía sigue siendo el fenómeno climatologico que afecta esta zona, por lo que 
dijo que solo la cultura del aseguramiento agrícola y la cercanía con los técnicos por 
parte de los productores para asesoría,  permitirán hacer frente a estos 

https://elpais.com/elpais/2018/04/25/planeta_futuro/1524656166_054969.html


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

fenómenos.  
Campos Rico,  dijo que una vez que se visiten todos los lotes siniestrados,  se podrá 
cuantificar la superficie afectada y las toneladas que dejaron de producirse. 
https://www.elmanana.com/reportan-perdidas-siniestro-casi-total-sorgo-temporal-sorgo-danos-lotes-
productores-estragos/4434993 
  
Productores impulsan cultivo de higo en Michoacán.- Morelia, 6 Jun 
(Notimex).- Productores de higo en la entidad trabajan para conformar el Sistema 
Producto de este fruto en la entidad, informó el secretario de Desarrollo Rural y 
Agroalimentario (Sedrua), Rubén Medina Niño. 
En entrevista, el funcionario comentó que en Michoacán la producción de higo tiene 
presencia en diez municipios con más de 70 hectáreas cultivadas. 
Señaló que el cultivo del higo tiene un amplio rango de adaptación en clima y suelo, 
ya que lo puede hacer en un cultivo extensivo, semi intensivo e intensivo, además 
se puede cultivar a cielo abierto o cubierto. 
Destacó que el árbol de higo o higuera es caducifolio, lo que indica que puede crecer 
en climas templados o cálidos, entra muy rápido en producción, incluso desde el 
primer año de plantado y puede alcanzar producciones de 20 toneladas o más por 
hectárea. 
En cuanto a la comercialización, se puede exportar a Estados Unidos, Canadá, 
Europa y Asia, alcanzando buenos precios, tanto en fresco como en procesado en 
mercado nacional como internacional, incluso superando los 100 pesos por kilo, 
mucho más que el aguacate. 
La productora Rocío Romero Romero dio a conocer en entrevista por separado que 
a nivel nacional actualmente se producen menos de 100 mil toneladas anuales, por 
lo que se le puede considerar un cultivo incipiente. 
Subrayó que la demanda anual de fruta fresca para Estado Unidos y Canadá, 
supera las 60 mil toneladas; pero que también se solicita en países europeos y 
asiáticos. 
A todo lo anterior, dijo, habría que sumar el consumo nacional, la fruta de industria 
y la alta demanda de los derivados como las mermeladas, pasta, fruta en almíbar, 
cristalizada, entre otras. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/547249/productores-impulsan-cultivo-de-higo-en-
michoac%C3%A1n 
  
Chihuahua está llamado a nuevas actividades productivas agrícolas y 
ganaderas: Gobernador 
  
A través de una dinámica de preguntas y respuestas, agricultores de 
Buenaventura, Janos, Ascensión, Casas Grandes, Galeana, Nuevo Casas 
Grandes e Ignacio Zaragoza, sostuvieron un diálogo con el gobernador, Javier 
Corral Jurado, a quien externaron solicitudes, dudas e inquietudes. 

https://www.elmanana.com/reportan-perdidas-siniestro-casi-total-sorgo-temporal-sorgo-danos-lotes-productores-estragos/4434993
https://www.elmanana.com/reportan-perdidas-siniestro-casi-total-sorgo-temporal-sorgo-danos-lotes-productores-estragos/4434993
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/547249/productores-impulsan-cultivo-de-higo-en-michoac%C3%A1n
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/547249/productores-impulsan-cultivo-de-higo-en-michoac%C3%A1n
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Solicitudes como la liberación de recursos para llevar a cabo proyectos ejecutivos 
de la región, inversión en cultivos para que sean más rentables y diversificados, es 
decir, una reconversión de cultivos; apoyo para los sistemas de riego, así como 
atención a los adeudos con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), son algunas 
de las peticiones realizadas. 
También pidieron atención para protección del durazno en la región, del estatus 
sanitario de los campos, la situación de los jornaleros migrantes en los campos 
agrícolas y la rehabilitación de las carreteras y caminos. 
El mandatario estatal refirió que en el caso de los caminos alimentadores y 
carreteras del estado se recibieron en muy malas condiciones, ya que tenían 
alrededor de cuatro años sin recibir mantenimiento; por tal motivo, para evitar que 
continúe el deterioro, se trabaja en un programa estatal para la rehabilitación y 
reconstrucción de tramos a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas, priorizando zonas y caminos de urgencia, ya que los recursos son 
limitados. 
En relación a los adeudos que se tienen con los productores, Javier Corral dijo que 
recientemente tuvo una reunión con el secretario de SAGARPA en la Ciudad de 
México, quien se comprometió a generar los pagos correspondientes en este mes, 
particularmente a los productores de maíz, frijol y trigo, así como la compensación 
que se había ofrecido en términos del ingreso objetivo. 
Manifestó que planteará ante la Secretaría de Desarrollo Económico y directamente 
con el Secretario de Economía, el acompañamiento a la petición para incluir al 
durazno como producto nacional a proteger de la importación del fruto 
estadounidense, al cual sería importante incluir al presidente del Consejo Nacional 
Agropecuario. 
En relación al tema de la CFE, informó que han acompañado a varios productores 
que tienen pagos pendientes y se ha obtenido respuesta, pero deben convenir el 
pago en un tiempo razonable. Las negociaciones se retomarán toda vez que inicie 
la nueva administración federal. 
Por otra parte, el Gobierno de Chihuahua ha vuelto a ofrecer a la Sagarpa un fondo 
de respaldo y garantías para poder atraer recursos que permitan impulsar mediante 
créditos mayores, proyectos de alta envergadura. “Para todos tenemos y estamos 
desarrollando programas y proyectos pero particularmente para los pequeños y 
medianos productores del Estado”. 
Sobre la reconversión de cultivos en la entidad, expresó que es evidente que sigue 
sobre la base de cultivos tradicionales, granos que enfrentan gran competencia y 
por lo tanto, cada vez más los precios están a la baja y se vuelve muy difícil la 
comercialización. 
“Chihuahua está llamado a abrir nuevas actividades productivas incluso en 
ganadería, pero particularmente en agricultura. Aquí se ha hablado mucho de La 
vid, todo lo que podemos hacer en materia de uva para el estado de Chihuahua, ya 
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hay proyectos muy importantes, por supuesto que tenemos un proyecto de 
investigación muy importante para promover la reconversión de cultivos en el 
estado”, expresó. 
No solamente se requiere de investigación y del apoyo en recursos técnicos o 
tecnológicos para reconversión de sistemas de riego, también se requiere de una 
nueva mentalidad en el campo chihuahuense y de formas distintas de organización 
para entrar en estos cambios, porque con el simple cambio hay una resistencia. 
Por otra parte dijo que se están invirtiendo recursos en el mantenimiento del estatus 
sanitario, tanto para cuidar toda la producción frutícola como ganadera y se le están 
invirtiendo recursos junto con Sagarpa, para llevar a cabo todos los programas de 
monitoreo de inspección, ya que es un tema que permite a los chihuahuenses seguir 
siendo competitivos. 
El Ejecutivo estatal dijo referente al tema del agua que es el principal recurso del 
que todas y todos necesitamos. 
“Necesitamos todos participar en un gran plan para el cuidado y uso eficiente del 
agua y de las nuevas formas de administración de regulación del agua. Está en 
marcha nuestro Plan Hídrico Estatal 20/40, qué busca conjuntar las visiones de los 
distintos sectores productivos sobre lo que tenemos que hacer en entorno de la 
sobreexplotación de nuestros mantos acuíferos y toda la política que tenemos que 
realizar de reconversión de sistemas de riego, de infraestructura para el cuidado del 
agua”, expuso. 
https://noticiaschihuahua.mx/2018/06/07/chihuahua-esta-llamado-a-nuevas-actividades-productivas-
agricolas-ganaderas-gobernador/ 
  
El futuro del café en Puebla.- Con el compromiso de volver los ojos al campo, un 
grupo de cafeticultores jóvenes se organiza para crear una organización que 
denominarán Asociación de Jóvenes Cafeticultores. 
Se trata de los hijos y nietos de agricultores que han vivido del campo, de la tierra y 
que hoy, ya preparados en diferentes ramas de la educación superior, están 
convencidos de que es hora de fortalecer al sector primario de este país, que 
lamentablemente ha sido abandonado a su suerte y enfrenta múltiples problemas, 
no sólo para la gente del campo sino para la nación completa. 
La motivación vino a partir de la realidad, reto y estragos que ofrecen amplias 
extensiones de tierras olvidadas, abandonadas, desoladas. 
Estos jóvenes están convencidos de que es el momento de recuperarlas para volver 
a trabajarlas con un sentido de sustentabilidad y para contribuir a sumar para 
alimentar a este país e ir dejando la dependencia que hoy tenemos de otras 
naciones. 
Estos jóvenes están convencidos de que a través de la organización de 
cooperativas se puede trabajar en conjunto para rescatar estas extensiones ociosas 
que ya descansaron y deben seguir produciendo. 

https://noticiaschihuahua.mx/2018/06/07/chihuahua-esta-llamado-a-nuevas-actividades-productivas-agricolas-ganaderas-gobernador/
https://noticiaschihuahua.mx/2018/06/07/chihuahua-esta-llamado-a-nuevas-actividades-productivas-agricolas-ganaderas-gobernador/
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Se trata de tierras abandonadas por falta de apoyo crediticio, asistencia técnica y 
por problemas de la delincuencia que ya se hizo presente también en algunas 
zonas. 
Los jóvenes productores de café tienen estudios y propuestas para recuperar las 
zonas cafetaleras de Xicotepec, Mazatepec, Cuetzalan, Bienvenido, Pahuatlán, 
Venustiano Carranza para procurar buenos cafetales, buen corte del aromático y 
procesarlo para comercializarlo tanto en grano, semimolido, e industrializarlo como 
licor, concentrados y para productos de belleza. 
El proyecto es afianzado y recibido hasta con emoción por parte de los viejos 
productores del aromático como el caso del economista Honorio Cortez López que 
está dando todo su apoyo y compartiendo experiencias y las lecciones del campo 
con estos jóvenes. 
El proyecto que también es apoyado e impulsado por el delegado de la Sagarpa, el 
sonorense Hilario Valenzuela, convencido de que hoy debe de interesarse a los 
jóvenes de volver su atención al campo, o este país tendrá serias dificultades para 
salir adelante. 
https://www.tribunanoticias.mx/columna/el-futuro-del-cafe-en-puebla/ 

 
 

SECRETARÍA 

Manzanas provocan discordia.- El arancel de 20% que México impuso a las 
manzanas provenientes de Washington provocó las primeras discordias entre 
republicanos y demócratas en Estados Unidos de cara a las elecciones legislativas 
de noviembre. "Hago responsable a mi rival republicano Diño Rossi por las políticas 
peligrosas del presidente Trump", dijo Kim Schrier, aspirante demócrata a un distrito 
de la ciudad de Washington donde se cultivan manzanas, cuya economía local 
sufrirá. El año pasado, Washington exportó 126 mdd en manzanas frescas a México 
sin aranceles gracias al Tratado de Libre Comercio de América del Norte. El 
Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera informa que en México, la 
producción de manazas cubre 77% del consumo nacional y el resto se importa de 
EU principalmente. El Sol de México, 20 

 

Trabaja Edomex para lograr ganado sin tuberculosis bovina. -El gobernador del 
Estado de México en reunión con ganaderos de Luvianos, Tejupilcco, Amatepec y 
Tlatlaya, señaló que de la mano de los ganaderos del sur de la entidad se trabaja 
para obtener la certificación SENASICA-USDA de ganado libre de tuberculosis 
bovina. Los productores mexiquenses, dijo, tendrán la oportunidad de llegar a más 
puntos de comercialización e incluso, exportar carne. "Sabemos que se ha hecho 
un gran trabajo por mejorar la calidad del ganado aquí en la región. Si logramos la 

https://www.tribunanoticias.mx/columna/el-futuro-del-cafe-en-puebla/
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certificación tenemos la oportunidad de comercializar nuestro producto, de ir a otros 
mercados, de exportar, de tener mayores ingresos por la venta, en fin, la realidad 
es que beneficia a todos", afirmó. Esta certificación de ganado libre de tuberculosis 
bovina forma parte del programa Región de Tierra Caliente, donde participan 
Michoacán, Guerrero y Estado de México. -24 Horas 12, Ovaciones 8, Diario de México 

12 

 

Suprimen veda en Zimapán. -A partir de este mes, se levantó la veda de pesca 
que tenía la Presa Fernando Hiriarte, mejor conocida como Hidroeléctrica Zimapán; 
los pescadores de esta región ya comercializarán los peces. De acuerdo con el 
Diario Oficial de la Federación (DOF), el presente decreto entrará en vigor al día 
siguiente de su publicación, por lo cual a partir de este mes está vigente. 
Productores de pescado de Zimapán esperan así acrecentar su producción anual, 
ya que señalan han trabajado en la capacitación a través de la SAGARPA. En la 
presa de Zimapán hay 13 cooperativas, ocho de Hidalgo y cinco de Querétaro, y 
sus integrantes se han capacitado para la explotación de los recursos naturales. –
Crónica Hidalgo 22 

 

El dinamismo del sector agroalimentario mexicano debe continuar.- Hoy, el 
sector agroalimentaria mexicano es uno de los sectores que está mostrando un 
mayor dinamismo, un sector que está creciendo al doble de lo que crece nuestra 
economía, en el empleo es quien más está mostrando un mayor crecimiento; las 
exportaciones agroalimentarias cada año rompen  récord, en el 2017 exportamos 
más de $32 mil 500 millones de dólares de alimentos, el sector agroalimentario 
genera hoy más divisas que las que generan las exportaciones petroleras, el turismo 
y lo que generan las propias remesas.; a partir del 2015 la balanza comercial 
agroalimentaria presenta un superávit que en este 2017 ya supera los seis mil 
millones de dólares, estamos creciendo en todas las ramas productivas, en la 
producción agrícola, hortofruticola, pecuaria, agroindustrial, pesquera y acuícola, sin 
dudael sector agroalimentario se ha convertido en un sector de buenas noticias. La 
FAO estima que para 2050 debemos de incrementar la producción de alimentos en 
alimentos un 60% de lo que actualmente estamos produciendo.- El Sol de México, 18 

 

Con AMLO SAGARPA tendrá rectoría del campo, apoyo a campesinos sin más 
gasto y por acotar importación (Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto 
Barranco).- En épocas electorales los mensajes no siempre llegan de forma clara 
y en lo que son las políticas al campo a Andrés Manuel López Obrador se le 
estigmatizó por retomar el concepto de precios de garantía y buscar la soberanía 
alimentaria. La verdad es que el uso del subsidio y la aspiración de reducir nuestra 
dependencia sí son parte de los principios de AMLO para construir una nueva 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

agricultura.  El coordinador del esfuerzo es Víctor Villalobos Arámbula, experto 
egresado de la Escuela Nacional de Agricultura (ENA), con posgrado en Chapingo 
y décadas dedicado a ese ámbito. Fue subsecretario en SAGARPA. En su óptica 
hay que regresarle a SAGARPA la rectoría que perdió con la apertura a manos de 
SHCP, ECONOMÍA y la SRE que lleva Luis Videgaray. El Heraldo, Pp y 33 

 

Oportunidades en la red limón mexicano en Michoacán (2a. Pte. 
Agronegocios).- Para esta segunda parte, abordaré las principales características 
del cultivo del limón mexicano en Michoacán así como algunas acciones que 
pueden ayudar a mitigar la volatilidad del precio en los meses mencionados. En 
Michoacán, los municipios productores de limón se encuentran en la región 
denominada Tierra Caliente, los principales son Buenavista, Apatzingán, 
Tepalcatepec, Aguililla y Parácuaro.  Por su parte, la enfermedad denominada HLB 
o dragón amarillo, presente en México desde el 2010, ocasionó una importante 
disminución en la productividad de los cítricos, el estado más afectado fue Colima 
que mantenía producciones promedio de 17.8 toneladas por hectárea en el 2010 y 
pasó a 12.6 toneladas por hectárea en el 2016 (SIAP, Sagarpa). - El Economista, 13 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Piden golpe directo a Trump con un arancel a la fructosa.- México sabe qué 
cartas jugar ante el proceso electoral de noviembre próximo en Estados Unidos, y 
frente a los ataques políticos y la aplicación de aranceles a exportaciones 
mexicanas del presidente Donald Trump, afirmó el dirigente del Consejo Nacional 
Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega, quien propone imponer aranceles a la 
importación de un millón de toneladas de alta fructosa proveniente de aquel país. 
Puntualizó que se afectará en lo comercial, con repercusión política, a las bases de 
votantes de Trump en Kansas, Oklahoma, Misuri, Arkansas, Illinois e Indiana, 
principales productores del grano amarillo, que apoyaron al mandatario en su 
campaña presidencial. Paralelamente, se obligará a disminuir el consumo de ese 
producto en la industria refresquera nacional, al igual que lo hace la marca Dr. 
Pepper en EU, una vez que la Food & Drug Administration (FDA) determinó que el 
cuerpo humano no digiere adecuadamente la alta fructosa y que es mejor el azúcar 
refinada. La cadena de tiendas comerciales H-E-B de San Antonio, Texas, que 
incluye Joe B Smart Shop, Mi Tienda, fortaleció su política de no vender refrescos 
y productos con alta fructosa.- Milenio, P. p., 26 y 27 

 

México denuncia a EU ante OMC por impuesto.- El gobierno de México presentó 
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ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) una denuncia contra Estados 
Unidos por la imposición de aranceles de 10 y de 25 por ciento a las importaciones 
de aluminio y acero, respectivamente. Tras la decisión de México de imponer 
aranceles a bienes importados de EU, la Profeco aseguró que se enfocará en la 
vigilancia de productos de consumo humano. En conferencia de prensa para dar 
detalles del Operativo Rusia 2018, el titular de Profeco, Rogelio Cerda, explicó que 
la Secretaría de Economía ha buscado suministros alternos de los productos que 
han resultado con algún sobreprecio por los gravámenes que hace unas semanas 
no se tenían, como el puerco, con el objetivo de garantizar su proveeduría en el 
país, que no haya escasez y que los precios se muevan lo menos posible o hasta 
se mejoren.  Milenio, 27 negocios 

 

Manzaneros mexicanos celebran arancel a Estados Unidos.- La imposición de 
20% de arancel a las importaciones de manzana beneficiará a los productores 
nacionales que por años han pedido al gobierno mexicano acciones concretas para 
frenar la introducción de manzana americana a precios dumping. En entrevista con 
El Economista, Sigfredo Corral, presidente de la Asociación de Manzaneros en 
Chihuahua, afirmó que "nosotros hemos luchado contra el dumping desde el 95 y 
96, hemos estado luchando contra el tema desleal que hacen los americanos para 
importar su manzana. Ellos comente dumping, pero tienen muchas formas de 
ocultarlo". La balanza comercial en manzana refiere que en el primer cuatrimestre 
del año México importó 116,160 toneladas de manzana golden delicious, con un 
incremento de 14.3%, comparado con el mismo periodo de 2017, indican datos del 
Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA).- El Economista, P. p.,19  

 

Aranceles, factor de riesgo para México.- Las Nuevas tarifas arancelarias 
recientemente anunciadas por Estados Unidos, México, Canadá y la Unión Europea 
"son factores negativos" para el perfil crediticio de México y podrían afectar las 
negociaciones del TLCAN, advirtió Moody's. El impacto económico inmediato de 
moverle las tarifas a Estados Unidos será negativo, pero marginal, refiere el analista 
soberano, Jaime Reusche. Excluyendo el maíz, que no está incluido en los nuevos 
aranceles, las importaciones de productos estadounidenses a México significaron 
en el 2017,14,000 millones de dólares, precisa la agencia Moody's. El Economista, 8 

V yD  

 

Interesa a Europa cupo de cerdo.- Algunos países europeos se han acercado al 
País para ofrecer sus productos de cerdo a México. Esto derivado del cupo de 350 
mil toneladas de piernas, paletas y sus trozos (obtenidas del cerdo) que abrió la 
Secretaría de Economía, refirió Carla Suárez, presidenta del Consejo Mexicano de 
la Carne (Comecarne). Durante esta semana ha habido acercamientos por parte de 
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España, Dinamarca y Canadá, con el fin de incrementar sus exportaciones a 
México, aprovechando que, al abarcar parte de ese cupo, sus productos entrarían 
libre de arancel, pues ya se cuenta con los protocolos sanitarios que demanda el 
País, explicó. Mencionó que ahora la industria internacional está explorando y 
analizando que se tengan buenos precios y competitividad.- Reforma, 8 neg 

 

UE, ganadora con las tarifas a la carne de cerdo de EU.- México ha autorizado 
ya plantas de producción porcina en Dinamarca, Alemania, Italia, España y Países 
Bajos para que puedan exportar producto a nuestro país y aprovechen el cupo de 
350,000 toneladas de importación de piernas y paletas de cerdo libre de arancel 
que se abrió para prevenir un posible desabasto ante los aranceles de represalia 
que México impuso a Estados Unidos a dichos productos. Juan Carlos Anaya, 
director general del Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA), explicó 
que entre las plantas que están pendientes de autorización, está una ubicada en 
Brasil, "pero seguramente se establecerán las condiciones sanitarias para que en 
aquellas regiones que no tengan fiebre porcina clásica se pueda importar, para tener 
más alternativas de abasto". El especialista explicó que México es el octavo 
productor de carne de cerdo, pero el tercer importador; "actualmente, los 
productores nacionales abastecen 57% del consumo. En el 2017, el valor de la 
producción fue de 1,500 millones de dólares; de los cuales, 63% corresponde a 
piernas y paletas, que son los productos a los cuales se les impuso un arancel".- El 

Economista, 19 E y N 

 

Inflación, la más baja en 17 meses.- El Índice Nacional de Precios al Consumidor 
(INPC) registró una desaceleración de 0.16 por ciento para colocar su tasa anual en 
4.51 por ciento, su menor nivel en 17 meses, ocasionado por una baja en las tarifas 
eléctricas. El Instituto refirió que los productos con precios al alza fueron: la naranja, 
transporte aéreo, aguacate, gas doméstico LP, papa y otros tubérculos, pollo, papel 
higiénico y pañuelos desechables, gasolina de bajo octanaje, loncherías, fondas, 
torterías y taquerías y vivienda propia. En contraste, los productos con precios a la 
baja en el mes de referencia fueron limón, electricidad, melón, pepino, jitomate, 
zanahoria, huevo, otras frutas, frijol y automóviles.- La Razón, 17  

 

Se pierden cerca de 100 mil litros de leche.-  A nivel regional se tiene un registro 
en el Sistema Producto Caprino de la Comarca Lagunera de 330 mil cabras 
repartidas entre dos mil 200 productores que en condiciones normales llegan a tener 
una producción diaria de 495 mil litros. A lo que el presidente de esta organización. 
Femando García, señaló que debido a la fuerte ola de calor se está registrando una 
pérdida de 99 mil litros diarios lo que representa un 20% del total. El Sol de México, 

35 
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Bayer cierra compra de Monsanto.- El gigante alemán de productos 
farmacéuticos Bayer completó la adquisición de Monsanto, grupo estadounidense 
dedicado a la producción de semillas y fertilizantes, cuyas acciones dejan de cotizar 
en la Bolsa de Valores de Nueva York.  La empresa alemana informó en un 
comunicado que pasa a ser la propietaria única del grupo, cuyos accionistas 
recibirán 128 dólares por acción. J.P. Morgan ayudó a Bayer a procesar el pago del 
precio de compra de esta adquisición, la mayor en la historia de la empresa. Según 
la autorización condicionada del Departamento de Justicia de EU, la integración de 
Monsanto en Bayer podrá iniciarse en cuanto la firma alemana haya completado la 
venta de activos de su negocio de semillas a la también alemana BASF.  Bayer 
destacó que este es un gran día para sus clientes, sus accionistas y los agricultores 
de todo el mundo.- Milenio,32 neg / El Financiero, 19 

 

Estudian y mejoran especies de aguacate en favor de productores. -La 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario, a través del Instituto de Capacitación 
Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex), mantiene, estudia 
y mejora especies de aguacate gracias al trabajo que se realiza en el Banco de 
Germoplasma de Aguacate, para poner al alcance de productores de aguacate 
plantas de máxima calidad y material vegetativo. A casi 70 años de haberse creado, 
el Banco de Germoplasma de Aguacate de ICAMEX-Sedagro es un centro de 
conservación de más de cuatro razas, mexicana, antillana, guatemalteca y 
costarricense, así como 15 especies. Único en su tipo en México y el mundo por la 
cantidad de accesiones, esto es, plantas que se extraen de su lugar de origen y son 
llevadas a este lugar de conservación genética, está ubicado en Coatepec Harinas 
en el Estado de México dentro de las instalaciones de la Fundación "Salvador 
Sánchez Colín". –Crónica 8 

 

La concentración Bayer Monsanto: otro error de la Cofece/ Columna Invitada 
por Javier Ginebra Serrabou.- El órgano antimonopolios de México condiciona la 
concentración prevista entre la empresa alemana Bayer y la estadounidense 
Monsanto a que se hagan desinversiones en el negocio de semillas y herbicidas. 
En México el órgano de competencia dispuso que Bayer deberá desinvertir ciertos 
negocios a favor de la empresa química alemana Basf, "que cuenta con la 
capacidad e incentivos para competir de manera vigorosa en los mercados 
involucrados ". La desinversión abarca los negocios de semillas de algodón 
genéticamente modificadas, todas las semillas vegetales y ciertos herbicidas no 
selectivos propiedad de Bayer. "Bayer y Monsanto deberán aceptar, en su totalidad, 
las condiciones impuestas por la Cofece para poder cerrar la transacción", resolvió. 
De lo contrario, Bayer tendría la exclusividad en materia de semillas de algodón 
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modificadas e importantes participaciones en el mercado de semillas para cultivos 
como cebolla, pepino, tomate, sandía, melón y lechuga. "Sin las condiciones 
impuestas", señaló el organismo, "la operación reduciría de manera importante las 
alternativas que tienen los agricultores mexicanos en una amplia gama de semillas 
y en herbicidas no selectivos, lo que podría ocasionar mayores precios y menor 
innovación, investigación y desarrollo de nuevos productos”. - El Economista, 22 E y N 

 

La inflación baja por la electricidad.-  La inflación de mayo fue negativa en 0.16 
por ciento, un descenso esperado en el mercado, y con este resultado la inflación 
anual se ubicó en 4.51 por ciento, lo que se compara con el 4.55 por ciento de un 
mes anterior. El ritmo de baja de la carestía fue frenado por el repunte de los precios 
del gas doméstico, gasolina y boletos de avión, así como por los precios de algunos 
productos agropecuarios, informó el Inegi.  Los precios agrícolas se contrajeron 1.07 
por ciento como resultado de una disminución de 2.69 por ciento en los precios de 
frutas y verduras -destacando la caída de 40,9 por ciento en el precio de los limones 
y de 11.9 por ciento en el del jitomate-, aunado a la reducción de 0.12 por ciento en 
los precios de los productos pecuarios. Excélsior, 8 dinero 

 

In Versiones / Fruto verde.- Resulta que se llevó a cabo la asamblea general 
ordinaria para las elecciones del nuevo Consejo Directivo del periodo 2018-2020 de 
la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México 
(Apeam), donde ahora el nuevo presidente es Gabriel Villaseñor Zurita.  Esperemos 
que ante la actual demanda de este fruto la nueva administración esté a la altura.- 
Milenio, 28 neg 

 

Acciones y Reacciones.- ** Adiós. La empresa Monsanto Company, de Hugh 
Grant, fue suspendida de la cotización de los títulos representativos del capital de 
la emisora extranjera en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En un comunicado, 
la BMV informó que en el mercado de valores norteamericano denominado New 
York Stock Exchange, suspendieron la cotización de Monsanto debido a su 
adquisición por la empresa Bayer.- El Economista, 2 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Refrenda Peña elección libre y respeto a voluntad ciudadana.- El presidente 
Enrique Peña Nieto refrendó que de cara a la elección del 1 de julio su gobierno 
garantizará las condiciones que permitan la libre expresión y el respeto a la voluntad 
de la ciudadanía. En la ceremonia de toma de protesta a la nueva mesa directiva de 
la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), encabezada por su 
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presidente entrante Francisco Cervantes, señaló que, como cualquier país, México 
necesita certidumbre para asegurar su desarrollo. "Como cada seis años, nuestro 
país vive un intenso proceso electoral que refleja la vitalidad de nuestra democracia 
y que definirá el rumbo de la nación. "Quiero reafirmar ante ustedes la determinación 
del gobierno de la República de asegurar condiciones que permitan la libre 
expresión y el respeto a la voluntad de la ciudadanía". El mandatario federal subrayó 
que con ello "fortalecemos nuestras instituciones y contribuimos a mantener un 
ambiente de certidumbre para el desarrollo de México". - Milenio, 10, El Economista, 

42 y 43 

 


